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Nos chefs de corps 

LEVESQUE † 64-66 

GUILLAUT  66-68 

MASSIAS † 68-70  

LEJEUNE † 70-72 

DUMESNIL ADELEE † 72-74 

DE BRESSY DE GUAST † 74-76 

DE BELLOY DE SAINT LIENARD † 76-78 

BATON † 78-80 

BONAVENTURE  80-82 

DURIEUX  82-84 

LORIFERNE  84-86 

PACORET DE SAINT BON  86-88 

HUDAULT  88-91 

D’ASTORG  91-93 

Au rendez-vous de la Marquise … 

 

 

 

Nos présidents des sous-officiers 

 

CHEMINET † 64 

GAVOIS † 64 - 72 

COGNION † 72  

DANDRES † 72 -79 

MARCINIACK † 79 - 84 

MERIEL 84 - 86 

MAURY 86 – 93 



3 

 

 

SOMMAIRE 

Page 1 : couverture.  

Page 2 : chefs de corps et présidents des sous-officiers.  

Page 3 : sommaire et composition du conseil d’administration. 

Page 4 : éditorial du président. 

Page 5 : principales opérations des armées françaises en 2024. 

Page 6 à 7 : budget des armées en 2025 

Pages 7 à 10 : compte-rendu de l’assemblée générale de l’amicale du 28 avril 2024. 

Pages 11 à 17 : anecdotes d’un appelé PMS. 

Pages 17 à 19 : le guide Michelin en 1940 et les G.I. en 1940. 
 
Page 20 à 21 : à la mémoire de nos disparus, ceux qui nous ont quittés, ceux qui nous ont rejoints, 
relations publiques. 

Pages 22 à 25 : courriers de nos adhérents. 

Pages 26 à 31 : annuaire des adhérents de l’amicale. 
 

Conseil d’administration au 28 avril 2024 : 

Président honoraire : colonel Lucien SUCHET. 

Président : colonel Marc BARAN. 

Vice-président : major Jean-Claude MAURY. 

Secrétaire : major Gérard SÉBERT. 

Trésorier : major Claude LABROY. 

Webmaster : lieutenant-colonel Roland TELLE. 

Membres : maréchal des logis Willy LEMAITRE, chasseur Gaston BILLET. 

Porte-fanion : commandant Jean-Joël SCHINDLER 

 

 

 

 

✖ ✖ ✖ ✖

 

Site de l’amicale : https://le.7rch.fr/ 
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                                              Le mot du président. 

 

 

L’année 2024, nous a permis d9organiser nos deux activités devenues maintenant 
traditionnelles, le couscous-galette-vTux de janvier et l9assemblée générale en avril.  

 

La situation actuelle en Europe et au Moyen Orient, nous montre une fois de plus que ce 
monde est dangereux et qu9il ne faut pas baisser la garde, l9avenir ne semble pas très 
optimiste quant à la résolution des conflits actuels qui pourraient, hélas, déboucher sur des 
conflits de plus grande ampleur. Le budget des Armées est en légère hausse, mais il ne 
suffira probablement pas à freiner l9ardeur des dictateurs, sans une prise de conscience et 
une action coordonnée de l9Europe de la Défense. Le élections proches nous diront si les 
Etats-Unis continueront à nous apporter leur aide et soutien& 

 

Notre amicale subit les effets du vieillissement, mais les effectifs restent stables, fin 
novembre 2024, 113 membres sont inscrits, soit 2 de plus qu9en 2023 ! Le nombre de 
membres cotisants reste également stable par rapport aux années précédentes, 83 membres 
sont à jour.  

 

En 2024 nous avons pu organiser le traditionnel repas dansant de début d9année avec une 
très bonne participation de 93 convives. En 2025, il est prévu de reconduire cette activité le 
samedi 18 janvier à Dainville, l9invitation va vous parvenir en même temps que ce bulletin. 

 

Sous toutes réserves, la prochaine assemblée générale de l9amicale aura lieu à Arras dans 
les conditions habituelles, en avril, il est actuellement question d9organiser l9assemblée 
générale plutôt un samedi qu9un dimanche, en raison de la disponibilité des restaurateurs. Le 
conseil d9administration espère que vous répondrez nombreux à cet appel ! 

 

Le conseil d9administration vous souhaite un joyeux Noël, de très bonnes fêtes de fin d9année 
et vous présente ses meilleurs vTux pour l’année 2025, qui espérons-le nous permettra de 
poursuivre des activités de rencontres, dans des conditions agréables. Prenez soin de 
vous& 

 

Que vivent le régiment de la Marquise et son amicale 

✖ ✖ ✖ ✖
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Principales opérations des armées en 2024 
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BUDGET DES ARMÉES EN 2025 

Le PLF 2025 propose une enveloppe de 50,5 milliards d’euros de crédits budgétaires 
pour le ministère des Armées et des Anciens combattants, soit une hausse de 3,3 
milliards par rapport à loi de finances initiale de 2024. Cette augmentation s9inscrit dans 
le cadre de la Loi de programmation militaire (LPM) 2024-2030. Pourquoi une telle 
augmentation ? « L’effort est colossal [&] car la programmation militaire obéit à des 
menaces extérieures qui touchent à la survie du pays et à nos intérêts vitaux », répond 
Sébastien Lecornu. Mais aussi parce que « les crédits militaires ont déjà fait l’objet d’une 
diminution ces dernières décennies et dont les effets ont été durables », ajoute le ministre. 
 

Le budget des armées prévu par le PLF 2025 

La dissuasion nucléaire continue d9être modernisée. Elle voit une hausse de 508 millions 
d’euros par rapport à 2024, près de +8 %, notamment pour rénover les têtes nucléaires, 
la trame des missiles de la composante océanique mais aussi le saut générationnel des 
Forces aériennes stratégiques. 

Sous la voûte nucléaire, il faut moderniser nos capacités, à savoir : 

• Les grands programmes d9armement (hors dissuasion nucléaire) : des commandes 
d9équipements pour un montant de 20,2 Md€ et des livraisons à hauteur de 10,6 
Md€ sont prévus pour 2025 (+16 %). Parmi les commandes : le porte-avions de 
nouvelle génération, une frégate de défense et d9intervention ou les infrastructures 
complètes pour le 6e escadron de Rafale. Quelques exemples concernant les 
livraisons : 308 véhicules Scorpion, 21 chars Leclerc rénovés, 14 Rafale& « Vous 
avez là des effets que vous avez votés précédemment et qui commencent par se 
traduire par des livraisons réelles dans les forces », a souligné le ministre devant 
les membres de la Commission de la défense nationale et des forces armées de 
l9Assemblée nationale lors de son audition lundi 14 octobre. 

• Les munitions, un point d9effort important : un effort de 1,9Md€ en 2025, en hausse 
de 400 millions d’euros par rapport à 2024, soit +27 % pour prendre en compte le 
retour d9expérience du conflit en Ukraine, les actions de feu en mer rouge et la 
nécessaire constitution de stocks. 

• Réparation infrastructures. Une hausse de 260 millions d’euros par rapport à 
2024 (+12 %). Ce budget comprend les logements et hébergements en familles 
tout comme les infrastructures opérationnelles (pistes de bases aériennes, travaux 
sur la base navale de Toulon). 

• Renforcement des soutiens : une augmentation de 60 millions d’euros par rapport 
à la LFI 2024, notamment au profit de la remontée en puissance du service de 
santé des armées 

S9adapter aux nouvelles menaces et aux nouveaux champs de conflictualité : 

• L9espace : 15% d’augmentation sur les programmes à effets majeurs, notamment 
concernant les satellites, sans oublier 60 M€ pour les études spatiales. 

• Le renseignement : 600 millions d’euros pour 2025 avec une hausse de 13% pour 
la seule DGSE qui fait l9objet d9une transformation majeure. 
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• Le cyber : 300 millions d’euros pour 2025. 
• L9innovation : 1,2 milliard d’euros pour l9année prochaine avec, par exemple, 

l9exploration de technologies de rupture pour la maîtrise des fonds marins ou 
encore les armes à énergie dirigée. 

• Les rattrapages capacitaires et sauts technologiques, notamment pour les drones 
et les robots : 450 millions d’euros pour 2025 avec une hausse de 12,5 % par 
rapport à la LFI 2024. 
 

L9année 2025 sera également marquée par une augmentation des effectifs de 700 
emplois à temps plein, notamment au profit du renseignement, du cyber, de l9IA, et du 
renforcement des capacités majeures. De plus, 265 millions d’euros de crédits de 
paiement supplémentaires seront alloués pour le plan « Fidélisation 360 » visant à 
améliorer les conditions d9emploi des agents civils et militaires du ministère. 
 
Source ministère des Armées. 
 

✖ ✖ ✖ ✖



Compte rendu de l’AG de l’amicale du 7ème Chasseurs du 28 avril 2024 à Arras. 

09h15 : l9assemblée générale 2024 est ouverte par le président. Mot d9accueil et 
remerciements à tous les acteurs qui ont contribué à l9organisation de cette journée. 
Remerciements aux participants, le général d9ASTORG, dernier chef de corps de 1991 à 
1993 n9as pas pu se déplacer pour raison de santé, nous lui souhaitons un prompt 
rétablissement. Je remercie également le colonel SUCHET qui fait partie des plus fidèles 
membres de l9amicale, qui n9a jamais manqué une AG et qui continue à nous soutenir. Le 
général DURIEUX, le général LORIFERNE, le général HUDAULT et le COL de SAINT 
BON se sont excusés. Je salue également la présence du lieutenant-colonel Christophe 
MASSE délégué militaire départemental du Tarn et Garonne qui nous fait l9honneur de sa 
visite. 

Depuis la dernière assemblée générale d9avril 2023 dernier nous avons eu connaissance 
de 6 décès de membres de notre amicale, Le SLT Léon VOISIN, le jour de notre AG le 23 
avril, Mme Dominique IVANEC le 26 avril, Le MAJ Jean-Marie IVANEC le 13 juillet, le 
général Bernard de BRESSY du GUAST (chef de corps du régiment de 1974 à 1976) le 
22 octobre, Mme Marie-Noelle DEGROOTE le 4 novembre, Mme Geneviève DURIEUX le 
19 novembre dernier. Certains disparaissent en silence et leur familles ne nous informent 
pas toujours. Nous leur rendrons hommage lors de l9office religieux et la cérémonie de fin 
de matinée. 
 
Les activités de l’amicale depuis avril 2023 : l9amicale est toujours présente à toutes les 
activités arrageoises et ses environs, nous participons chaque année à près de 30 
cérémonies officielles ou invitations d9autres associations à caractère patriotique. En 
janvier dernier, nous avons pu organiser la traditionnelle journée dansante-couscous à 
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Dainville, encore un record de battu, 93 participants étaient présents très heureux de 
reprendre des activités festives. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les effectifs : l’amicale se stabilise cette année, mais nous avons encore perdu des 
adhérents nous ne sommes plus que 111 à ce jour, sans inclure les 6 inscrits récents qui 
n9ont pas validé leur inscription par paiement de cotisation. (37 cotisations en retard pour 
2024 et avant). Un bilan précis chiffré de 2023-2024 est fait par le secrétaire. Chaque 
année nous perdons des membres pour non-paiement de cotisations de plus de 4 ans 
malgré des rappels réguliers. Pour compenser ces pertes le recrutement est très faible. 
Depuis la dernière AG, nous comptons 2 nouvelles inscriptions validées M. le CDT Jean-
Joël SCHINDLER et M. Gilles GORRIEZ. En 2024, ont été rayés à leur demande, le 
général Christophe de QUATREBARBES et le brigadier Bernard MICHIELS.  Tous les 
membres cités et rayés en sont à plus de 4 ans de retard. Un ultime contact a été pris et 
sans réponse nous procédons au retrait. En avril 2024 quatre membres sont très en 
retard, après un ultime rappel la fin de l9année ils ne figureront plus sur nos tablettes s9ils 
ne se manifestent pas. Il s9agit du brigadier Ludovic BECU, du COL Eric du REAU, du 
général Paul GUILLAUT. 

Le secrétaire Gérard SÉBERT procède au renouvellement du conseil d’administration. 
Une candidature nouvelle déclarée en 2024, le CDT Jean-Joël SCHINDLER, les sortants 
le COL Marc BARAN, et le MAJ Gérard SÉBERT sont volontaires pour un nouveau 
mandat. L9assemblée vote la confiance aux 3 membres volontaires à l9unanimité des voix. 
Nous sommes donc actuellement 9 au conseil d9administration, ce qui est parfaitement 
conforme à nos statuts. A noter que le CDT SCHINDLER est volontaire pour porter le 
fanion de notre amicale, pour des raisons de commodité le fanion restera près d9Arras 
chez le trésorier ou le secrétaire, la tâche pourra être partagée entre ces 3 personnes 
suivant leurs disponibilités. 

Intervention du trésorier pour présenter le bilan 2023. Nous proposons de laisser la 
cotisation 2025 au même niveau. Vérificateur aux comptes, le major FREMEAUX a 
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procédé à une vérification en février 2024 et n9ayant constaté aucune anomalie, il propose 
à l9assemblée de donner quitus au trésorier, ce qui est voté à l9unanimité. Petite pause au 
niveau de l9amicale et retour sur la rétrospective 2023 de l9Armée de Terre 

Quelques mots sur la transformation de notre citadelle, l9ordinaire a été agrandi et pour 
y accueillir tous les élus de la communauté urbaine d8Arras. Cette salle dite des chefs (de 
cuisine) est de nouveau rendue à la CUA. Des travaux sont en cours pour aménager le 
RdC de la porte Dauphine, en locaux ou bureaux et d9une salle de réunion et de 
convivialité. Les normes évoluent et l9accès à certaines salles ne nous est plus permis (pb 
de sécurité). Le bâtiment dit du major est également en cours de transformation pour y 
accueillir des bureaux, du côté de l9arsenal les travaux sont au point mort mais prévus 
pour y abriter les services communautaires., les douves ont été consolidées coté porte de 
secours, sur le parking de la citadelle, un collège sera construit (collège Bodel du centre-
ville vétuste). L9amicale cohabite avec de nouveaux locataires (moutons) et les abords de 
notre salle de tradition ont été récemment décorés (graffitis sur les murs d9un bâtiment 
condamné).  

 

 

Un dispositif préventif de l9OTAN est installé du Nord au Sud, de l9Estonie à la Bulgarie en 
passant par la Pologne et la Roumanie. En ce qui concerne nos Armées, une force de 
2000 hommes est en Roumanie, où la France est nation cadre. Le CEMAT, le général 
SCHILL, a indiqué que la France serait en mesure de déployer une division en 30 jours 
soit 20 000 hommes, en cas de besoin. (Div 1 de Besançon, 4 brigades à 6 ou 7 
régiments). 

La Fédération des Chasseurs et Chasseurs d’Afrique a été dissoute le 31 décembre 
2023, faute de volontaires pour renouveler le conseil d9administration. 
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Activités futures : Main square en juillet, des reconstitutions historiques dans la citadelle 
en aout, la journée dansante vTux galette, le samedi 18 janvier 2025, l9assemblée 
générale de l9amicale en avril 2025. 

Conclusion par le président, je compte sur vous en 2025, la salle de traditions est ouverte 
et accessible jusqu9à 12h15. Je vous propose, de vous diriger vers la chapelle puis le 
mémorial des régiments puis de revenir dans cette salle pour y partager le pot de l9amitié 
avec nos invités locaux avant de se diriger vers la Maison diocésaine rue d9Amiens, pour y 
prendre notre repas à partir de 12h30 

 

 

 

Le colonel (er) Marc BARAN, président de l9amicale du 7ème Chasseurs 

✖ ✖ ✖ ✖





 

 

 



11 

 

 

ANECDOTES AYANT EMAILLE LES PERIGRINATIONS D’UN 

APPELE P.M.S. « CHERCHELLIEN » 

Ces anecdotes remémorées au fil du temps et consignées au fur et à mesure étaient 
destinées à mes 11 petits enfants, texte du LCL (er) Charles LAUDE. 

PREAMBULE 

    Originaire du Nord de la France, région qui a été envahie et occupée en 70 et en 14, j9ai 
6 ans quand ils reviennent en 40. C9est d9abord l9évacuation, le mitraillage des stukas sur 
la route et l9arrivée des boches ; puis le retour chez nous à la frontière belge. 

4 ans d9occupation et de restrictions 

En 1944 et 45 les joies de la libération furent annihilées par l9horreur de l9ouverture des 
camps. Traumatisé j9ai refusé d9apprendre l9allemand au collège. 

 A 16 ans je quitte l9école et travaille pendant 5 ans dans la brasserie de mon village. 

 A l9époque il n9y avait pas les 35 heures ni les RTT, la semaine c9était 6 fois 8 heures, 
c9est grâce à la gentillesse de mon patron que j9ai pu malgré tout suivre des cours de 
comptabilité et la préparation militaire.  

La CASBAH 

    Appelé en avril 1955 c9est en train militaire que je rejoins Marseille ; nous étions une 
dizaine de civils (les PMS) au milieu d9anciens qui venaient de réussir le peloton 
d9admission à l9école de Cherchell. 

    Embarqué sur « Le Commandant Quéré » je découvre le lendemain « Alger la 
blanche ». Arrivés à quai des camions nous attendent et nous emmènent dans une 
caserne proche. 

    Confondus avec le personnel civil nous sommes 3 gars du Nord à sortir incognito de la 
caserne pour aller visiter la ville. 

    C9est en arrivant sur les hauteurs d9Alger vers EL Biar et en demandant au poste de 
gendarmerie un autre itinéraire retour que nous avons pris une « remontée de bretelles 
mémorable ». Nous venions, inconscients, de traverser la Casbah 

COUSCOUS 

    Arrivé à Cherchell vers le 20 avril le Bataillon défile à Tipasa le 8 mai 1955. 

    Malgré les multiples séances d9ordre serré des jours précédents je n9ai pas brillé ce 
jour-là. Mon port du Mas 36 s9apparentait beaucoup à celui de la canne à pêche. Ce qui 
m9a valu, en fin de stage, l9appréciation de mon chef de section : » Ne réussissait pas 
l9arme sur l9épaule, réussira les armes à la main » 

    A l9issue du défilé, la municipalité de Tipasa nous a offert le déjeuner : un couscous. A 
l9époque j9ignorais ce que c9était le « couscous », le reste de la section également et 
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probablement beaucoup de Français. L9Algérie c9était loin ! Le contingent n9y était pas 
systématiquement envoyé ! La population magrébine était très minoritaire chez nous ! 

    On apporta à notre section, installée en sous-bois, un immense plateau de semoule qui 
nous permis d9emplir nos 32 gamelles. C9est avec beaucoup de difficultés que l9on 
commença à mastiquer&à mastiquer&Quand la gamelle fut vide et que nous étions tous 
rassasiés& arrivèrent légumes et viandes !!!  

MAISON CLOSE. 

    . Dès notre arrivée à Cherchell nous avions tous hâte de visiter la ville. C9est ce que 
nous avons pu faire un peu plus tard 

    Dans ma chambrée de 16 il y avait 5 parachutistes, dont un séminariste, issus du même 
régiment, eux aussi dès le premier quartier libre allèrent visiter la ville et investirent le 
bordel. L9un d9eux alla discrètement dire à une fille « Voyez ce jeune il est très timide& il a 
envie&mais il n9ose pas ! » 

    Je vous laisse imaginer le spectacle de ces filles cajoleuses allant caresser notre 
séminariste. 

    S9il n9a pas consommé ce jour-là cela a dû le mettre en appétit car à l9issue de son 
service il n9a pas réintégré le séminaire. 

    Nommés aspirant nous nous sommes retrouvés à Madagascar, lui étant affecté à 
Tananarive et moi à Moramanga. 

MOULAY HASSAN 

    Dès mon arrivée à Madagascar je suis désigné pour suivre un stage de « mines-
explosifs » à Antsirabé. 

    Au mess d9Antsirabé ma chambre donnait sur le parc de l9hôtel des Thermes où était en 
résidence surveillée le Sultan Mohamet V. 

    Nous étions 2 Aspirants et l9après-midi de notre arrivée nous visitons la ville et en 
profitons pour prendre un pot sur le boulevard entre la gare et l9hôtel des Thermes. Dans 
ce café étaient attablés 2 jeunes de notre génération. Nous n9y prêtons pas d9attention. 

    Le lendemain, invités à l9occasion d9une sortie nocturne, par des jeunes officiers 
célibataires nous retrouvons les 2 jeunes. Et nous apprenons qu9il s9agit d9un fils du Sultan 
et d9un gendarme son garde du corps. Nous les retrouverons lors de 2 autres sorties. 

    Ils étaient de toutes leurs soirées à l9exception d9un mois où ils ne les avaient plus vus. 
Le Sultan ayant mis « une tête au carré » à Hassan et à son frère Abdallah. Ces 2 
lascars avaient négocié avec des journalistes de Paris Match leurs photos alors qu9ils se 
baignaient nus dans la piscine. Devant ces dames soi-disant horrifiées& car ils étaient 
beaux gosses !!!! J9avais vu en France les photos qui avaient fait la Une de Paris-Match. 

B.M.C. 

Après Madagascar je suis affecté à Nédroma, bien que sorti d9une école d9infanterie je me 
retrouve au 5ème RTS ; pour la 2ème fois, chef de peloton d9half-tracks et de scout-cars 
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    J9étais de toutes les opérations, des escortes de convois, des ouvertures de route et de 
l’accompagnement dans les différents postes de la montagne des filles du BMC 

    Libéré des obligations militaires, élève de l9institut français du pétrole je fore à Hassy-
Méssaoud, quand&Le 13 mai 1958, croyant à l9Algérie française je rengage. 

CHENOUA 

    Je rejoins le 21ème R.I.C. à Marengo et suis affecté à Desaix au pied du Chenoua   

  Chef de section portée ; alors que la Compagnie et en opération et que ma section est 
de garde et assure au cantonnement les différentes servitudes de la vie courante je reçois 
un appel téléphonique : « Venez vite les fellagas viennent d’enlever mon père ». Je 
rassemble ce que je peux trouver d9hommes pour emplir 2 6X6 et nous partons vers la 
ferme située au Nord du Chenoua distante d9une vingtaine de kilomètres. 

    En cours de route, réalisant que les fells ne m9avaient probablement pas attendu je dis 
à mon adjoint de continuer jusqu9a la ferme alors que je grimpe dans la montagne. 

    D’un seul coup ça pète de partout, j9ai même le sentiment qu9ils donnent 
l9assaut&c9est en fait leur prisonnier qui s9échappe et est de ce fait la cible de tous. Il s9en 
tirera avec le pouce droit ouvert, sans que l9os soit touché et le béret troué sans dommage 
pour le crâne.  

    C9est à ce moment que mon adjoint me rend compte que le fermier a été libéré ! 

    Notre miraculé nous remercie mais est très réticent à nous donner son identité. Il a fallu 
insister pour qu9il nous dise qu9il ne voulait pas que cela se sache, son épouse en 
particulier, car il était avec sa maitresse quand il a été kidnappé. 

    Quelques jours plus tard le Capitaine a reçu un chèque, d9un entrepreneur d9Alger, dont 
toute la Compagnie a bénéficié lors du réveillon de Noel. 

    Après cette libération d9otage j9obtiens facilement mon détachement au peloton avions 
de la 7ème D.M.R à La Régahia. 

   BERLIN 

    Après l9Algérie je me retrouve au 43ème  R.B.I. Ma. à Offenbourg. Chef de peloton de 
chars AMX 13 puis adjoint au Capitaine commandant l9escadron d9instruction. 

 Jean-Philippe SMET a fait ses classes chez nous.  

    Après un stage à la DTMVF à Berlin me voilà devenu spécialiste de l9escorte de la rame 
mensuelle qui ravitaille Berlin en matériel et marchandises de tout genre. C9est lors de ces 
A/R que j9ai permis à 10 jeunes de s’évader du paradis soviétique. 

    La 1ère fois en 1962, 7 jeunes âgés de 16 à 21 ans arrivent à monter dans notre wagon 
à Magdebourg en R.D.A. Je les ai remis à la gendarmerie française de Berlin. Cet 
événement aurait pu me causer des ennuis, heureusement l9adjoint au Commandant des 
troupes française à Berlin était le chef de corps que j9avais quitté quelques mois 
auparavant. 
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    J9ai récidivé en 63 ou 64 mais cette fois en revenant de Berlin et toujours à Magdebourg. 
Ils étaient 3 et sont montés dans un wagon débâché qui transportait un half-track. Le 
voyage retour fut très stressant entre l9arrêt à Marienborn au contrôle soviétique et l9entrée 
en R.F.A. à Helmstet où la douane française voulait vérifier si nous ne transportions pas 
de matériel radio ou autre (très bon marché à Berlin) je leur ai interdit l9accès au 
train&Mais à notre arrivée à Kell un comité nous attendait. J9ai dû faire appel au capitaine 
de gendarmerie pour éloigner les douaniers et pouvoir remettre en toute discrétion les 3 
réfugiés.    

      A Berlin j9y suis retourné au début des années 90 avec mon épouse. C9était l9époque 
où les « troupes d9occupation » regagnaient leur pays. 

    Nous avons logé au Quartier Napoléon et rayonné dans la ville. Cela m9a changé des 
années 60 où pour aller à l9Est il fallait être en tenue, dans un véhicule militaire et dès le 
« Check Point Charlie » nous étions suivis par un véhicule de la police de la R.D.A. 
pendant toute notre présence à l9Est. 

    Nous sommes notamment allés dans la banlieue Est à la Villa de Karlshorst 
(actuellement musée) où j9ai eu le privilège de m’assoir à la place qu’occupait le 
Général Jean de Lattre de Tassigny à la signature de la capitulation de l9Allemagne 
nazie le 8 mai 1945 à 23 h 16. 

    Les militaires russes encore présents et en plein déménagement étaient catastrophés 
de devoir regagner l9URSS 

CHARLES DE GAULLE 

    Tout le monde le connait, il n9a laissé personne indifférent. Beaucoup l9admirent, 
certains le détestent mais tous regrettent qu9aucun homme ou femme de cette trempe n9ait 
été depuis sa disparition à la tête de l9Etat 

    Je l9ai quelque fois écouté quand mes parents arrivaient à capter la radio anglaise « Ici 
Londres les Français parlent aux Français » Très rapidement après écoute on changeait 
de station de peur d9un contrôle de la gestapo. 

    Je l9ai vu de très près à Tébessa à sa descente d9hélico lors de sa tournée des popotes. 

    J9ai défilé devant lui au camp de Münsingen. Notre régiment de chars AMX 13 a reçu 
l9ordre, 2 minutes avant de s9élancer, de faire permuter en tourelle les chefs de chars et 
les tireurs. Manière de déjouer un éventuel complot et d9éviter un attentat !    

    Lors de l9embarquement retour des chars sur le train en gare de Münsingen j9ai pu 
échanger quelques mots avec un employé de la Deutch Bahn qui est devenu très volubile 
quand je lui ai appris que de Gaulle était venu à Münsingen. Il vénérait de Gaulle allant 
jusqu9à conclure : Il est comme Hitler !!!! 

    De Gaulle et moi avons été des figurants dans le film de Fred Zinnemann « Le 
Chacal » ; fiction d9une tentative d9assassinat du Général par l9OAS.   J9apparais 2 à 3 
secondes plein écran défilant sur les Champs Elysées à la tête de mon escadron d9AML le 
14 juillet.          
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THIERRY SABINE 

    Au début des années 80, Officier adjoint au 7ème Régiment de Chasseurs j9ai eu 
l9occasion par 2 fois de commander le détachement militaire qui assurait la sécurité de la 
course sur la plage et dans les dunes lors de l9Enduro du Touquet. La sécurité en ville 
étant assurée par la compagnie de gendarmerie de Montreuil. 

    A l9occasion des réunions préparatoires à la Sous-Préfecture de Montreuil j9ai fait la 
connaissance du Capitaine commandant la Compagnie. Quelques années plus tard j9ai 
retrouvé ce Capitaine à la Légion de gendarmerie à Villeneuve d9Ascq où mon épouse 
était assistante sociale. Vingt ans plus tard c9est à Draguignan cette fois que l9on s9est revu. 
Ce Capitaine c’était Gérard Gamba&et il m9a fallu encore quelques années pour savoir 
qu9il était Cherchellien! 

    J9étais proche de Thierry Sabine ; on se voyait une dizaine de jours avant la course, la 
veille on faisait les reconnaissances et le jour J c9est moi qui donnais le « TOP » départ 
avec 2 AML canon. 

    La veille et le soir de la course mon épouse et moi étions logés dans un hôtel 
prestigieux le « Westminster ». Le soir après le « POT » organisé par la municipalité nous 
dinions avec son Etat-Major. 

   J9ai pris ma retraite à Draguignan le 1er décembre 1985 et n9ai pas pu honorer ma 
promesse de participer au Paris-Dakar car déménageant à la même date je ne pouvais 
pas un mois plus tard laisser mon épouse au milieu des cartons, des meubles, des abords 
non aménagés&. 

    Bien m9en a pris car avec mes 800 heures d9observateur avion j’aurais été dans 
l’hélico qui s’est craché début janvier 1986 ! 

    Ayant fait 2 séjours au 7ème Chasseurs à Arras j9ai bien connu et fréquenté les 
« Anciens » du 7ème Régiment de Chasseurs d9Afrique. Leur A.G. avait lieu à Arras une 
année sur deux. Ce Régiment recréé en 1943 en Algérie à partir des chantiers de 
jeunesse d9Afrique du Nord était composé de Pieds noirs, d9Algériens et de Métropolitains 
ayant fuient le régime nazi. Après la campagne d9Italie il débarqua le 16 aout 1944 en 
Provence et alla jusqu9à Berlin. J9ai connu et fréquenté tous les Présidents de leur amicale   
Que ce soit à Arras où à Draguignan j9étais presque tous les ans leur invité lors de leur 
A.G.  Nous en fréquentions plusieurs 

    Invités à diner chez l9un d9eux à Cannes où nous étions une douzaine de personnes j9ai 
évoqué au cours de la conversation ma connaissance du Touquet. Une convive s9est alors 
dîtes originaire de Paris-Plage. Pour me rendre intéressant j9ai étalé ma science parlant 
des hôtels prestigieux fréquentés, de ma connaissance de Thierry Sabine des diners que 
nous prenions ensemble, d9ailleurs :  

  « La dernière fois c’était au restaurant de l’aérodrome » et mon épouse d9ajouter : « Il 
me semble que le restaurateur s’est suicidé ? »  

   « C’est exact Madame c’était mon mari ! » 

    Silence assourdissant de l’assemblée. 
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7ème R.C.A.   

    Fin septembre 2016, Claude Giaccobbi, dernier Président de l9Amicale du 7èmeRCA, 
âgé de 92 ans, obtint du Général Guibert commandant la 3ème D.I., héritière de la 
glorieuse 3ème D.I.A, que l9étendard de l9amicale trouve place dans l9espace » Le Général 
Guillaume et les troupes indigènes » de sa salle à manger du Quartier RENDU à 
Marseille. 

    Claude étant décédé en novembre la remise de l9étendard n9eut lieu qu9en mai 2017. Je 
fus sollicité pour m9en charger. Je l9avais porté en novembre lors de ses obsèques. 

    En mai, accompagné du frère de Claude, j9ai porté l9étendard dans le Quartier Rendu 
sur une centaine de mètres lors d9une cérémonie (mini prise d9armes) en présence de 2 
Généraux, d9une partie de l9Etat Major et d9une vingtaine de proches des Giacobbi. 

    Un vin d9honneur fut servi dans la salle à manger du Général. 

    Ce fut pour moi un immense honneur et j’en ai ressenti beaucoup de 
fierté, heureux d’avoir rendu hommage à mes Anciens, combattants 
glorieux et amis.  

INDOCHINE 

   Fin 1995, au Musée des Troupes de Marine à Fréjus, à l9issue de la conférence de 
Denoix de Saint Marc, qui ne nous avait pas entretenu du putsch d9Alger ni de la guerre 
d9Indochine mais du Viet Nam, du pays et de ses habitants (es) nous avons décidé : « 
L’année prochaine nous irons au Viet Nam » 

   Dès les jours suivants je me suis renseigné sur ce pays que je ne connaissais pas, 
achetant le guide du routard, contactant des anciens d9Indo pour avoir des 
renseignements (l9un d9eux m9a d9ailleurs demandé si j9acceptais d9emmener des 
médicaments à un orphelinat de Saigon &) Rapidement aidé du guide du routard et en 
utilisant le minitel .de la commune j9ai retenu une chambre chez l9habitant à Saigon. 

   Le 25 mars 1996, lendemain de notre arrivée j9emmenais en pousse-pousse les 
médicaments à STur Aléxia. De retour chez notre hôte un message minitel nous 
demandait de remettre une certaine somme d9argent à sTur Alexia de la part d9un parrain 
pour son filleul ; parrain ? filleul ? je ne savais pas de quoi il s9agissait. Après 
concertation ; nous ne connaissions pas ce Monsieur et nous ne l9avions vu qu9une 
vingtaine de minutes & mais comme il avait une « bonne gueule » je retournais en 
pousse porter la somme contre reçu. STur Aléxia nous dit que c9était pour une 
l9association « Enfants du Mékong » qui aidait de jeunes enfants pour leur permettre d9être 
scolarisés. 

   Les jours suivants de passage à Hué, à l9orphelinat en bordure de la rivière des parfums, 
STur Chantal nous a dit avoir chez elle des filleuls Enfants du Mékong. 

   De retour en France je suis allé au Luc pour récupérer mon argent et avoir quelques 
explications&J9ai alors décidé de m9investir dans l9association E.D.M. 
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   Bénévole de l9association j9ai eu l9occasion de m9entretenir avec une nouvelle marraine à 
qui j9apportais le dossier de son filleul et qui s9est confiée à moi. 

   « Voyez-vous me dit-elle, avec mon 2ème mari nous avions envisagé d’aider un ou une 
petite vietnamienne mais ses activités professionnelles m’ont fait découvrir le monde mais 
ne nous ont pas permis de réaliser ce souhait. Il est décédé récemment et j’ai décidé en 
sa mémoire de prendre ce parrainage 

   J’ai eu un premier mari, il avait 22 ans quand je l’ai épousé il était Saint-Cyrien et 
lorsqu’il est parti en Indochine je me suis engagée. Arrivée à Hanoi, après un stage de 
quelques semaine, affectée dans un hôpital j’ai soigné les blessés. Mon mari était à Dien-
Bien-Phu et le 20 mars 1954 sur « Isabelle » il fut blessé, évacué le 23 mars son 
hélicoptère fut abattu par les Viets et il trouva la mort dans l’incendie. 

   Complètement désemparée, ne sachant que faire je ne regagnais la France qu’après 
être restée quelque temps chez une amie à Angkor 

   Rentrée en France, un jour mon beau-père le Général Fernand Gambiez m’a dit : Je 
souhaiterais que vous épousiez ce Monsieur& 

     Ce Monsieur est devenu mon 2ème mari. » 

   Je ne suis jamais retournée au Viet Nam. Des amis munis de cartes du site et de 
renseignements précis sont allés à D.B.P. pour retrouver les lieux du drame. Alors qu’ils 
étaient sur le terrain un jeune Viet leur a demandé ce qu’ils cherchaient » 

     Sa réponse : » N’était-ce pas le fils d’un Général qui est mort dedans ? » 

  ✖ ✖ ✖ ✖

Le guide Michelin a débarqué avec les GI !          Juillet - Août 2024 

Avant la commémoration des 80 ans du débarquement allié en Normandie, une 
information a circulé. « Chaque officier américain débarquant en Normandie le 6 juin 1944 
disposait d’un guide Michelin. » Surnommé à l’usage « l’Américain », ce guide n’était pas 
rouge comme l’original de mars 1939, mais beige sable, couleur des treillis des GI. Ayant 
grandement facilité la progression des forces américaines, il a donc joué un rôle dans leur 
victoire& Petite histoire dans la grande ! 

Utilité d’un guide.   

 L’armée américaine aurait choisi ce guide pour son côté pratique et surtout l9exactitude de 
ses informations. A l’intérieur le territoire français défile comme dans le guide original, 
avec des précisions intéressantes, la nature des plages, la charge supportée par les 
ponts, la position des stations essence, la végétation etc, qui seront utiles aux GI. 
L’historien américain Herbert Lottman (1927-2014) souligne ces qualités : « Tous les 
repères dont pouvait avoir besoin un soldat pour se diriger y figuraient, comme les 
distances entre les localités, les plans des principales villes situant les bâtiments les plus 
importants : mairie, poste, église. » Le guide propose aussi plus de 600 plans, qui seront 
une aide précieuse alors que les bombes « alliées » ont rasé villes et villages. Caen 
détruit à 73 %, Saint-Lô à 77 %, Argentan à 91 %, Le Havre à 82 %. Nos libérateurs 
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doivent souvent s9orienter dans les ruines, sans indications routières, détruites ou 
sabotées par les troupes allemandes. Il y a certes les photos aériennes, les 
renseignements des habitants, des résistants, les interrogatoires de prisonniers, mais 
« l9Américain » fait mieux, il délivre une somme de données pratiques directement 
utilisables. Andrew Whitmarsh, conservateur du D-Day Story, musée de Portsmouth au 
Royaume-Uni, qui a dans son musée le précieux guide, au nom de Geoffrey Robertson, 
dont l’unité cantonna à Douvres-la-Délivrande, près de Caen : « Cette saga du guide 1939 
traduit la volonté des états-majors alliés d’utiliser toute source d’information et de 
communication possible, même la plus inattendue, pour gagner la guerre ». Au sujet du 
guide de Geoffrey Robertson, un soldat Britannique, le conservateur ajoute : « cela ne 
veut pas dire que la copie du Michelin éditée par Washington ait été distribuée aux 
Britanniques et aux Canadiens. Il a pu le recevoir d’un copain américain.»                                             

Comment l’idée du guide est-elle venue aux Américains ?                   
Les archives Michelin ont noté une démarche discrète de l’armée américaine auprès de 
ses soldats ayant déjà séjourné en France, en touriste ou pour affaire. A la question : 
« Pour vous, quel fut votre meilleur compagnon de voyage ? » 85 % des sondés ont 
répondu : « Les guides et les cartes Michelin ». Ce sondage aurait-il décidé le ministère 
de la guerre à lancer la copie du guide auprès de l9entreprise Michelin ? Peut-être ? & 
Pierre-Gabriel Gonzalez, ancien journaliste à La Montagne, propose une autre hypothèse. 
En mai 2024 il a été contacté par l’historien Marc Francon, au sujet d9une coupure de 
presse du Sunday Times du 3 juin 1984, rédigée pour le 40e anniversaire du 
Débarquement par Anne-Elisabeth Moutet. Celle-ci évoque le rôle de son père, Gustave 
Moutet, résistant de la première heure, d9abord à Londres, à la BBC, puis, après une 
formation militaire, officier des Forces de la France libre (FFL). « Devant mon étonnement 
de voir « l’Américain » trôner dans la maison familiale& mon père m’a raconté qu’il avait 
été consterné lors de son cursus d’officier en Angleterre, par la qualité médiocre des 
cartes de France sur lesquelles les instructeurs faisaient travailler leurs recrues. Elles 
étaient trop imprécises. Papa s’est alors rendu au commandement américain avec son 
guide Michelin sous le bras (&) C’est à ce moment-là que l’état-major a décidé de 
reproduire ce guide à des milliers d’exemplaires et de le distribuer à ses officiers. » Anne-
Elisabeth Moutet précise que l’exécution de « la mission fac-similé » fut confiée au 
brigadier-général britannique Frederick Morgan, un des planificateurs du Débarquement. 
« Lors de la bataille de France en mai 1940, cet officier avait remarqué que les militaires 
français pris au piège à Dunkerque préféraient souvent utiliser les cartes Michelin plutôt 
que celles fournies par leur intendance ». Quelle qu9en soit l9origine, l’entreprise Michelin, 
contactée on ne sait comment, a lancé l9édition spéciale sans hésiter. Les Américains 
feront de nouveau appel à l9entreprise le 29 août 1944. Dans Paris juste libéré, des 
dizaines de camions de l’US Army se présentent au dépôt Michelin du boulevard Péreire 
(17e arrondissement). Ils y chargent 190 000 cartes du nord et l ’est de la France, de la 
Belgique, des Pays-Bas et de l’Allemagne. Une semaine de travail plus tard Michelin leur 
en livrera 194 000 autres& Fort le Bibendum ! Les Etats-Unis remercieront plus tard 
Michelin par la remise du Fanion du mérite pour sa participation à la victoire& 

 A l9heure où le GPS remplace les cartes routières et que le téléphone portable permet 
l9accès aux innombrables renseignements qu9offre l9internet, le guide Michelin des 
militaires américains est une histoire originale. Le 16 juin dernier, la 2e chaîne de 
télévision a consacré la 2e partie de son journal de 13h à la saga des Michelin et a 
rappelé la réalisation de ce guide pour l9armée américaine& Une histoire pour vos 
vacances, de préférence avec guide, c9est si pratique !  Lucien Suchet.             
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Sources: Marie-Béatrice Baudet « Quand Michelin s’en allait en guerre » Publié le 28 mai 
2024. 
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  ✖ ✖ ✖ ✖
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A la mémoire de nos frères d’armes morts en opération depuis décembre 2020 

2020 

28/12/20 - Maréchal des logis Tanerii MAURI - 1er régiment de chasseurs - BARKHANE - Mali 
28/12/20 - Brigadier Dorian ISSAKHANIAN - 1er régiment de chasseurs - BARKHANE - Mali 
28/12/20 - Brigadier Quentin PAUCHET - 1er régiment de chasseurs - BARKHANE - Mali 

2021 

12/10/21 - Maréchal des logis-chef Adrien QUELIN - 4e régiment de chasseurs - BARKHANE - 
24/09/21 - Sergent Maxime BLASCO - 7e bataillon de chasseurs alpins - BARKHANE - Mali 
17/07/21 - Adjudant-chef Ludovic Logez  - 3e régiment du hussards - Liban 
27/02/21 – 1cl Lucas ROCHEFEUILLE - 92e régiment d'infanterie - MAYOTTE – T. national 
02/01/21 - Sergent-chef Yvonne HUYNH - 2e régiment de hussards - BARKHANE - Mali 
02/01/21 - Brigadier-chef Loïc RISSER - 2e régiment de hussards - BARKHANE – Mali 

202222/01/22- Brigadier-chef Alexandre MARTIN – 54e régiment d9artillerie- BARKHANE- Mali. 

2023 

20/08/23 - Adjudant- chef Nicolas  LATOURTE - 6e RG - CHAMMAL - Mort pour la 
France 
18/08/23 - Sergent-chef Baptiste  GAUCHOT - 19e RG - CHAMMAL - Mort pour la 
France 
03/07/23 - Caporal-chef Dorian DAMELINCOURT - BSPP - Territoire national - Mort pour 
le service de la République 
10/05/23 - Adjudant-chef Guy BARCAREL - 3e REI - Territoire national - Mort pour le 
service de la République 

 
     2024 

30/10/24 - Caporal Vasil BYCHYK - 16e BCP - Djibouti 
  15/11/24 - Maréchal des logis Fany CLAUDIN - 121e RT - DAMA 

 

https://www.defense.gouv.fr/content/download/602563/10145331/file/20210105_Mar%C3%A9chal%20des%20logis%20Tanerii%20Mauri.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602562/10145323/file/20210105_%20brigadier%20Dorian%20Issakhanian.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602564/10145339/20201228_%20biographie_1re%20classe%20Quentin%20Pauchet.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602564/10145339/20201228_%20biographie_1re%20classe%20Quentin%20Pauchet.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602564/10145339/20201228_%20biographie_1re%20classe%20Quentin%20Pauchet.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/627180/10416969/file/20211012_BARKHANE_4RCH_MDL_QUELIN.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/625751/10401352/file/20210924_BARKHANE_7BCA_SGT_BLASCO.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/621376/10354081/file/20210717-Biographie%20de%20l-adjudant-chef%20Logez.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602645/10146262/file/05012021_biographie_sergent-chef%20_Yvonne_HUYNH.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602645/10146262/file/05012021_biographie_sergent-chef%20_Yvonne_HUYNH.pdf
https://www.defense.gouv.fr/content/download/602646/10146270/file/05012021_biographie_Brigadier-chef_Lo%C3%AFc_RISSER.pdf
https://www.defense.gouv.fr/terre/biographie-ladjudant-nicolas-latourte
https://www.defense.gouv.fr/terre/biographie-du-sergent-gauchot-baptiste
https://www.defense.gouv.fr/terre/actualites/djibouti-deces-accidentel-dun-soldat-du-16e-bataillon-chasseurs-pied
https://www.defense.gouv.fr/terre/actualites/liban-deces-accidentel-dun-soldat-du-121e-regiment-du-train
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Ceux qui nous ont quittés depuis décembre 2023.  

Membres, anciens membres ou familles de membres : 
 
07 mai 2024 : Le CES André LOUCKX, décédé à l9âge de 76 ans. Un hommage lui a été 

rendu à Sainte Beuve en Rivière (76) par André et Arlette LETANG et à Lozinghem (62) par 
le président, le vice-président, le secrétaire, le fanion et le Maj Deleau. La famille a beaucoup 
apprécié la présence de l9amicale. 

 
 

✖ ✖ ✖ ✖ 

 
 

Ceux qui ont rejoint l’amicale : 

Avril 2024 : Pascal DOREZ, ancien brigadier-chef. 

Août 2024 : Franck BOUTTEMY, ancien brigadier-chef au 11°escadron, moniteur de 
conduite VL, PL et AML90. En service du 01/12/1986 au 30/11/1987 

 

✖ ✖ ✖ ✖ 

Relations publiques :  

Fin juin 2024, le sergent de réserve Tanguy Vaast, également élu de la ville d9Arras est 
venu avec la compagnie de réserve du 41ème RT visiter notre salle de traditions, dans le 
cadre d9une journée mémorielle dans la citadelle. Une présentation de l9historique du 
régiment et une description de notre salle leur a été faite, puis un moment d9échange avec 
les visiteurs a permis aux membres du bureau présents de faire un retour en arrière de 
quelques années ! 

 

✖ ✖ ✖ ✖ 

  



Courrier des adhérents 2023 – 2024 

 

BARAN Marc (janvier 2024) Bonjour, l9après-midi couscous dansant s9est très bien déroulée, 
avec à la clef 92 convives, tous satisfaits du repas et de l9animation. Merci à tous pour votre 
aide efficace et votre disponibilité. Amicalement 

BILLET Gaston (décembre 2023) Bonjour mon Colonel ...et aux z'amis du 7e certes pas 
souvent de nouvelle de notre amicale ...mais bon...Un ami vient de me faire parvenir le dernier 
bulletin de notre amicale du 7e Chasseurs que comme les précédents j9ai lu 
attentivement ...bien sûr et tant que possible je suis et restera membre à notre amicale après 
modestement et aussi comme membre du bureau a moins que cela chose n9a pas (ou plus...)  
Réelle importance pour ce dernier...certes j'ai eu GROS beug avec mon ordinateur principal qui 
depuis remplacé à cela j'en suis encore à la <récup> de données et surtout de mes photos (70 
000 environs) sur disque dur...certes j'ai de la sauvegarde mais il y a du <manque> et donc dur 
dur la récupération bon bin-vla... a bientôt à se revoir. (janvier 2024)  déjà bonjour  et mes 
meilleurs vTux à tous ... notre amicale bureau et ces membres et famille   pour cette nouvelle 
année 2024 qui vient de pointer le nez ...avec l'impératif que la santé... l'essentielle pour nous 
tous....donc OK pour une personne  (moi...) avec probabilité de deux  (à l'instant même j'en sais 
pas plus...).....et donc en attente pour la suite ... les modalités   une très probable < frotte fort et 
fait luire>  à notre salle d'honneur du 7e régiments de Chasseurs bien amicalement a bientôt. 
(Janvier 2024) très bien rentrer&ce fut une belle journée de convivialité&(enfin comme chaque 
années passées....rire)...et que a chaque fois nous nous réunissons...vive nous les anciens du 
7e chasseurs au grand plaisir de se revoir.... je travaille sur les photos  que très vite j'envoie sur 
carte USB...enfin comme dab...bonnes journée à toi et famille amis .... 

BONAVENTURE Bernard (décembre 2023) Merci, Président, de vos vTux de Noel et de 
nouvelle année. A votre tour, recevez les miens à partager bien sûr avec les membres du 
comité directeur qui vous aident à maintenir en vie notre belle amicale malgré l9avance en âge 
de tous les membres, comme vous l9évoquez vous-même dans le dernier bulletin. Tenez-le 
coup, tous, on a besoin de vous (je suis assez mal placé pour entretenir votre foi, venant de 
constater que j9étais maintenant le plus vieil ancien chef de corps !!!)  Mais, on compte sur vous, 
HAUTS LES CSURS ! « Bonne année et bonne sainté », comme on dit dans ch9 Nord 

BONNE Géry (janvier 2024) Meilleurs vTux aux anciens du 7ème régiment de chasseurs. 

CAZIER Jean Claude (janvier 2024) bonjour claude, tout d9abord tous nos vTux à toi et 
madame de jean claude et Alfreda-je sais que je dois une certaine somme à l9amicale pourrais-
tu me le faire savoir pour que je l 'acquitte -pour nous la santé va à peu près bien -tu sais je ne 
me déplace plus tellement dans le pas de calais-mais je pense beaucoup à vous tous-dans 
l9attente d9une réponse, bien amicalement. 

CHARLEMAGNE Albert (décembre2023) Bonsoir, Je vous informe avoir effectué un virement 
bancaire en règlement de ma cotisation 2024. J'en profite pour vous souhaiter, ainsi qu'aux 
membres du bureau et à l'ensemble des adhérents, un joyeux noël, de bonnes fêtes et une 
excellente année 2024. Bien cordialement. 

COLLE ROCHE Brigitte (janvier 2024) Je vous présente mes meilleurs vTux pour 2024. 
Comme d9habitude je ne pourrais pas venir car du à la nouvelle réforme des retraites je suis 
encore en activité, le samedi midi, c9est très dure, en avril en espérant. 

D’ARGOEUVES Pierre (janvier 2024) Tous mes vTux aux anciens du 7°rch. Au plaisir de vous 
croiser dans la région. 

D’ASTORG Louis (janvier 2024) Bien cordialement avec tous mes vTux de bonne et heureuse 
année. 
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DE FRANCE Jean Louis (décembre 2023) Cher Labroy, en vous adressant ma cotisation je 
vous remercie de mettre à jour ma situation. J9ai rencontré le général Durieux lors des 
obsèques de son épouse qui avait souffert d9une longue maladie. Bien amicalement. 

DE SAINT BON Henri (mars 2024) C'est avec beaucoup de regret que je viens vous dire que je 
ne serai pas des vôtres ce 28 avril prochain. Mais je n'ai pas le don d'ubiquité et je suis déjà 
pris par ailleurs. Je souhaite plein succès à cette 31e AG de notre belle Amicale. Veuillez 
transmettre mon meilleur souvenir à tous ceux que j'ai connus et appréciés. Le 7 était quand 
même une sacrée unité à l'époque ! Que de souvenirs ! Très amicalement 

DELEYROLLE Francis (janvier 2024) Meilleurs vTux à l9ensemble des adhérents de l9amicale. 
Toutes mes félicitations aux membres du bureau qui par leur implications et leur bénévolat 
maintiennent à « flot » l9amicale. Je vous souhaite à tous, bonne santé et mes pensées vont 
surtout vers ceux qui sont dans la peine. Bien amicalement. 

DERNONCOURT Roger (décembre 2023) Je souhaite aux membres de l9amicale du 7éme 
chasseurs, ainsi qu9à leurs proches de belles et chaleureuses fêtes de fin d9année. Je leur 
présente aussi mes meilleurs vTux de santé avant toutes choses et de bonheur pour cette 
nouvelle année. Très cordialement. 

DUGAS Eric (décembre 2023) Vous remercie et vous souhaite à mon tour d9excellentes fêtes 
de fin d9année. Bien à vous. 

DUHAMEL Jacques (janvier 2024) Meilleurs vTux major et longue vie à l9amicale. Bien 
cordialement. 

DURIEUX Bernard (décembre 2023) La somme est-elle exacte ? (Oui) Et le destinataire est- il 
le bon (oui) Si vous répondez pas, c9est que tout est bien ! Bon noël à toute la famille. Merci à 
vous, d'avoir organisé cette AG, désolé de vous laisser tomber pour la première fois depuis 
longtemps, mais avec le décès de mon épouse Geneviève et avec le cambriolage dont je viens 
d'être victime, je ne suis pas encore sorti du pétrin&je vous prie donc d'excuser cette absence 
et de transmettre mes amitiés à tous, avec une prime pour ceux que j'ai le mieux connus de 
1980 à1984! Bien à vous 

GALANDE Francis (décembre 2023) Bonne année 2024. Amicalement. 

GROCHOWICKI Michel (janvier 2024) Voltaire a dit : « j9ai décidé d9être heureux ! C9est bon 
pour la santé ». Aussi, à vous toutes et à vous tous, je souhaite pour cette année 2024, en 
abondance, bien être, sérénité et multitudes de plaisirs inattendus ! Amicalement. 

HUDAULT François (janvier 2024) Avec tous mes vTux pour cette nouvelle année. 

LACOMBE Claude (décembre 2023) En voici pour 4 ans. Bonnes fêtes de noël et de nouvel an 
et tous mes vTux. (Un grand merci pour votre contribution) Merci ; avec mon ami Suchet, j'y ai 
passé trois très belles années (normal, j'étais un des plus beaux lieutenants de l'armée 
française -MDR-); c'est donc un plaisir. Bonne année à vous et aux vôtres. 

LAUDE Charles (décembre 2023) Chers « Anciens du 7 » C9est toujours avec beaucoup 
d9intérêt que je parcours en fin d9année le bulletin. Et chaque année je projette d9être présent à 
la prochaine A.G. Mais plus les années passent, plus ma devise « Vouloir c9est Pouvoir » est 
mise à mal. Cette fois encore nous espérons être des vôtres en avril prochain !!! Inch Allah. 
Quant au 20 janvier nous ne ferons pas le déplacement, même si la journée nous paraît très 
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prisée vu le nombre habituel de participants. Le menu est alléchant&avec un plat typiquement 
du Nord !!! Le couscous.  A ce propos je ne peux m9empêcher de vous parler de mon premier 
couscous (Anecdote tiré d9un petit recueil destiné à nos enfants, petits-enfants et arrière-petits-
enfants : 2 ont déjà 11 ans) COUSCOUS   J9ai été appelé au service militaire le 15 avril 1955. 
Arrivé à Cherchell vers le 20 avril le Bataillon défile à Tipasa le 8 mai 1955. Malgré les multiples 
séances d9ordre serré des jours précédents je n9ai pas brillé ce jour-là. Mon port du Mas 36 
s9apparentait beaucoup à celui de la canne à pêche. Ce qui m9a valu, en fin de stage, 
l9appréciation de mon chef de section : » Ne réussissait pas l9arme sur l9épaule, réussira les 
armes à la main » A l9issue du défilé, la municipalité de Tipasa nous a offert le déjeuner : un 
couscous. A l9époque j9ignorais ce que c’était le « couscous », le reste de la section 
également et probablement beaucoup de Français. L’Algérie c’était loin ! Le contingent 
n’y était pas systématiquement envoyé ! La population magrébine était très minoritaire 
chez nous ! On apporta à notre section, installée en sous-bois, un immense plateau de 
semoule qui nous permis d’emplir nos 32 gamelles. C’est avec beaucoup de difficultés 
que l’on commença à mastiquer&à mastiquer&Quand la gamelle fut vide et que nous 
étions tous rassasiés& arrivèrent légumes et viandes !!! 
(Décembre 2023) Tous nos vTux pour 2024. Avec l9espoir de vous revoir à ARRAS ou à 
FIGANIERES. 
 
LORIFERNE Christian (décembre 2023) Mon cher Labroy, quand je n9ai pas un état-major de 
qualité pour m9aider, je suis toujours en retard pour régler mes cotisations !..Voici donc un 
chèque de 30€ (2 fois 15) pour mes cotisations 23 et 24. Bonnes fêtes de famille pour noël et à 
bientôt, je l9espère, dans le cadre de l9amicale du 7° R.Ch. Bien cordialement. 
 
MICHIELS Bernard (janvier 2024) Bonjour monsieur ! J9ai maintenant 77 ans (libéré le 
28/03/1966) je suis veuf suite Alzheimer et handicapé après un cancer de la prostate. Je n'ai 
malheureusement jamais pu prendre part à vos activités et maintenant je suis très limité. 
Veuillez donc m'exclure de la liste de vos membres. Bonne et heureuse année à vous tous ! 
 
MERVAILLE Jacques (décembre 2023) Avec mes meilleurs vTux pour cette nouvelle année 
que Saint Georges soit avec nous. 
 
MOUILLE Gérard (janvier 2024) J9espère qu9il me sera possible de me rendre à ARRAS pour 
l9AG afin de retrouver quelques anciens. En attendant je souhaite aux amicalistes une très 
bonne année et une bonne santé qui nous permet de nous déplacer nombreux. Bon courage 
aux administrateurs. 
 
RICHARD Joseph (janvier 2024) En souhaitant mes meilleurs vTux à tous. Pense participer à 
l9assemblée générale du 14 ou 21 avril. 
 
SANTONI Jean Philippe (janvier 2024) Très bonne année 2024. Amicalement. 
 
SCHINDLER Jean Joël (décembre 2023) Bonjour. Je vous remercie de votre retour rapide. Je 
vous fais retour de la participation pour la journée du 20 janvier. Je serais disposé et disponible 
pour m9investir dans l9amicale si vous pensez que cela pourrait être utile. Cordialement  

SUCHET Lucien (décembre 2023) Avec mon meilleur souvenir et mes vTux de joyeux noël et 
de bonne année à la valeureuse équipe qui conduit avec efficacité les destinées de notre 
amicale. 
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WILLERVAL Jean Luc (décembre 2023) Bonjour Major. J'ai effectué ce jour un virement de 30 
€ pour les cotisations 2023 et 2024. Désolé pour le retard mais depuis que je suis à la retraite je 
galère au niveau de la santé après un cancer, je vais subir encore deux opérations en 2024, le 
12 janvier prothèse du genou droit et en octobre genou gauche à Berck. En 46 ans de travail je 
n'ai eu que 22 jours d'arrêts maladie depuis ma retraite en 2019 je passe tout mon temps dans 
les Hôpitaux ��. Le principal c'est de garder le Moral. Je vous joint quelques photos de mon 
Musée, bar et bureau et le fanion du 7 RCH (Winny étant le surnom de mes ex  collègues de 
travail). Je vous souhaite des bonnes fêtes.  Bonjour Claude. Oui j9ai aménagé ma maison en 
musée avec bar et petite restauration pour les visiteurs. Je collectionne les postes TSF à Tubes. 
Les appareils photos à plaques. Les téléphones de 1830 (ossature bois) à 1980 et autres.... Si 
cela te dit de venir voir avec d9autres amicalistes pas de soucis le bar était toujours ouvert. Cela 
me fera plaisir. Cordialement. 

 

Merci de signaler toute erreur ou omission au secrétaire ou au trésorier. Ce bulletin atteint 
cette année encore 32 pages (avec annuaire). Il se maintient en volume presque tout autant 
que les effectifs de notre amicale&Ce bulletin est aussi le vôtre, aussi n9hésitez pas à donner 
de vos nouvelles ou à raconter vos anecdotes ou campagnes, elles seront très volontiers 
publiées, pour le plaisir de tous.  

Grand merci au colonel (er) Lucien Suchet et au lieutenant-colonel (er) Charles Laude pour la 
transmission de leur articles ou anecdotes personnelles (Ndlr MB). 

 Courriel : contact.amicale@7rch.fr  

 

NB : notre équipe de traitement de surfaces toujours en pleine action à la veille des assemblées 
générales, en 2023 et 2024. 

 

 

✖ ✖ ✖ ✖ 
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